



# Nota de prensa

## Espacio de Datos

### **El Ministerio de Industria y Turismo activa la economía del dato con el primer espacio de datos sectorial en España**

- Los interesados en formar parte de este espacio de datos de turismo pueden hacerlo a través de este [formulario](#).
- El espacio de datos de turismo es el entorno idóneo para las empresas que solicitan el Kit Espacio de datos, una iniciativa de la Secretaría de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial.

**18 de diciembre de 2025.**- El España da un paso decisivo en la construcción de la economía del dato con el arranque del primer espacio de datos sectorial del país, que es el Espacio de Datos de Turismo.

La secretaría de Estado de Turismo, Rosario Sánchez, ha destacado hoy que el Espacio de Datos de Turismo es un hito estratégico que sitúa a España a la vanguardia europea en la creación de infraestructura de datos compartidos, capaces de impulsar la innovación, la competitividad y la colaboración público-privada.

Esta iniciativa se enmarca dentro del componente 14 del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR), permitiendo a las empresas y los destinos acceder a información de alto valor para mejorar decisiones, innovar más rápido y crear nuevos servicios turísticos.

El Espacio de Datos de Turismo nace como una infraestructura digital innovadora que da respuesta a un doble reto: aprovechar las particularidades del sector turístico y, al mismo tiempo, incorporar las capacidades avanzadas de un espacio de datos. Este entorno permite que los datos se compartan y utilicen de forma segura, soberana y con reglas claras alineadas con estándares europeos, manteniendo siempre el control

por parte de quienes los generan y facilitando que los consumidores de datos tomen decisiones más informadas y estratégicas.

Sánchez ha animado a todos los agentes del turismo que deseen acceder, compartir y explorar datos de manera segura y colaborativa a sumarse este espacio de datos que significa formar parte de un ecosistema pionero donde colaborar para elevar la competitividad del sector, impulsar la innovación y desarrollar soluciones basadas en información de calidad.

### **Beneficios de sumarse al Espacio de datos**

El Espacio de Datos de turismo ofrece un entorno seguro, trazable y alineado con los estándares europeos, que garantiza la soberanía del dato y un intercambio transparente entre los distintos actores. Gracias a esta infraestructura, se fomenta la colaboración público-privada, se facilita el acceso a datos fiables y actualizados y se impulsa una gestión turística más inteligente, sostenible y orientada a resultados.

El espacio abre la puerta a nuevos modelos de negocio basados en datos, permitiendo la creación y comercialización de servicios innovadores que, de otro modo, serían difíciles de desarrollar. Desde la optimización de procesos internos hasta la monetización de la información, el Espacio de Datos de Turismo se consolida como un habilitador clave para la evolución digital del sector y para la toma de decisiones fundamentadas en conocimiento.

El espacio de datos arranca con empresas piloto y early adopters para comenzar a consolidar el catálogo de datos que será la referencia para el sector de la economía del dato en turismo.

### **Kit Espacio de datos**

Especialmente relevante es destacar que este espacio de datos sectorial se convierte en el entorno idóneo para que las empresas que vayan a solicitar el Kit Espacio de Datos, impulsado por la Secretaría de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial, puedan vincularse directamente con un espacio de datos plenamente operativo, robusto y alineado con los estándares europeos.

El Kit Espacio de Datos es una ayuda pública de hasta 50.000 euros para preparar los datos en un espacio de datos, que puede ser solicitada por entidades públicas y privadas a través de Red.es.

De este modo, las compañías interesadas en acceder a estas ayudas no solo podrán cumplir con los requisitos del programa, sino también integrarse en el espacio de datos sectorial más completo actualmente

disponible en España, multiplicando las oportunidades de desarrollo de servicios basados en datos, interoperabilidad y nuevas líneas de negocio.

## Cómo formar parte

Los interesados en formar parte de este espacio de datos de turismo pueden hacerlo a través de [este formulario](#).